



## **Pemberdayaan Remaja Karang Taruna Tentang Pentingnya Peran Karang Taruna Dalam Pembinaan Remaja Di Kampung Cigiri Rw07 Desa Cibodas**

**Agus Fauzi<sup>1</sup>, Haiqal Ibrahim<sup>2</sup>**

<sup>1</sup>Agus Fauzi (Komunikasi Dan Penyiaran Islam, Dakwah Dan Komunikasi, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung. e-mail: [agusfauzi056@gmail.com](mailto:agusfauzi056@gmail.com))

<sup>2</sup>Haiqal Ibrahim (Pendidikan Agama Islam, Tarbiyah dan Keguruan, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung. e-mail: [hayqalibrahim9@gmail.com](mailto:hayqalibrahim9@gmail.com))

### **Abstrak**

*Karang taruna merupakan sebuah organisasi sosial kemasyarakatan sebagai wadah dan sarana pengembangan setiap anggota masyarakat yang tumbuh dan berkembang atas dasar kesadaran dan tanggung jawab sosial dari, oleh dan untuk masyarakat terutama generasi muda di wilayah desa/kelurahan terutama bergerak dibidang usaha kesejahteraan sosial. Pengorganisasian merupakan sebuah proses membagi kerja kedalam tugas-tugas kecil. Berdasarkan pemikiran diatas, maka tim pelaksana kegiatan pengabdian kepada masyarakat telah melakukan kegiatan pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat dengan judul "Pemberdayaan Remaja Karang Taruna Tentang Pentingnya Peran Karang Taruna dalam pembinaan Remaja di Kampung Cigiri Rw 07 Desa Cibodas". Tempat pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan di Kabupaten Bandung tepatnya di Kampung Cigiri Desa Cibodas Kecamatan Pasir Jambu. Dalam pengabdian ini menggunakan Metodologi pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan mengadopsi langkah-langkah pengabdian berbasis pemberdayaan masyarakat (Sisdamas) dengan tujuan membangun kesadaran masyarakat dalam partisipasi pelaksanaan kegiatan hingga monitoring dan evaluasi. Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa pentingnya pembinaan remaja di ruang lingkup karang taruna kampung cigiri karena ini merupakan sebuah point penting yang harus di realisasikan di masyarakat*

**Kata Kunci:** Peran karang taruna, pembinaan perilaku remaja

### **Abstract**

*Karang Taruna is a social organization as a forum and means for the development of every member of society who grows and develops on the basis of social awareness and responsibility from, by and for the community, especially the younger generation in village/district areas, especially those engaged in social welfare businesses. Organizing is a process of dividing work into small tasks. Based on the thoughts above, the team implementing community service activities has carried out community service activities with the title "Youth Empowerment of Karang Taruna*

*Concerning the Importance of the Role of Karang Taruna in Youth Development in Cigiri Village Rw 07 Cibodas Village". The place where this community service activity is carried out is in Bandung Regency, specifically in Cigiri Village, Cibodas Village, Pasir Jambu District. In this service, the community service methodology is used, which is carried out by adopting community empowerment-based service steps (Sisdamas) with the aim of building community awareness in participating in the implementation of activities as well as monitoring and evaluation. The results of this research show that it is important to develop teenagers within the scope of the Cigiri Village Youth Organization because this is an important point that must be realized in society.*

**Keywords:** Role of Karang Taruna, adolescent behavioral coaching.

## A. PENDAHULUAN

Salah satu organisasi kemasyarakatan yang menampung aspirasi dan melibatkan para generasi muda adalah karang taruna. Karang taruna merupakan organisasi sosial kemasyarakatan sebagai wadah dan sarana pengembangan setiap anggota masyarakat yang tumbuh dan berkembang atas dasar kesadaran dan tanggung jawab sosial dari, oleh dan untuk masyarakat, terutama generasi muda di wilayah desa/kelurahan tertentu dan bergerak di bidang usaha kesejahteraan sosial.

Organisasi karang taruna tidak hanya menampung berbagai aspirasi masyarakat, karang taruna juga berperan sebagai wadah penamaan rasa kebangsaan secara nasional, pengembangan potensi diri dan merupakan organisasi yang bergerak dalam bidang kesejahteraan sosial (peraturan menteri Sosial RI Tahun 2010 pasal 1 ayat 1).

Dalam memecahkan masalah generasi muda diperlukan suatu wadah untuk membina dan mengarahkan generasi muda tersebut. Pelaksanaan pembinaan tersebut merupakan tugas dan kewajiban pengurus pelaksana baik dari tingkat pusat maupun daerah yang sesuai dengan bidangnya, yang diterjemahkan ke tengah masyarakat terutama dalam pemberian bantuan dan bimbingan yaitu dengan membentuk suatu organisasi yang nantinya akan menjadi wadah pembinaan generasi muda tersebut khususnya di pedesaan.

Karang taruna juga sebagai wadah untuk mengembangkan berbagai potensi yang ada di masyarakat dan generasi muda untuk dapat dioptimalkan dan dikembangkan untuk memajukan pribadi, masyarakat, bangsa dan negara. Organisasi ini biasanya tumbuh atas dasar kesadaran dan rasa tanggung jawab sosial generasi muda dan anak muda yang giat bergerak di bidang kesejahteraan sosial.

Tentang normal tidaknya perilaku kenakalan atau perilaku menyimpang, pernah dijelaskan dalam pemikiran Emine Durkheim (dalam Soerjono Soekanto, 1985:73) Bahwa perilaku menyimpang atau jahat kalau dalam batas-batas tertentu dianggap sebagai fakta sosial yang normal. Dalam bukunya " Ruler of Sociological Method "

dalam batas-batas tertentu kenakalan adalah normal karena tidak mungkin menghapusnya secara tuntas.

Pada dasarnya keberadaan organisasi-organisasi pemuda tersebut dimaksudkan untuk menjadi wadah penempatan diri para pemuda dalam rangka persiapan memasuki kehidupan yang sebenar-benaraya di tengah-tengah masyarakat, dan juga sebagai wadah komunikasi dan pemersatu generasi muda.

Karang taruna merupakan salah satu organisasi pemuda yang tidak asing lagi karena merupakan wadah yang telah memiliki misi untuk membina generasi muda khususnya di pedesaan. Adapun visi karang taruna yaitu sebagai wadah pembinaan dan pengembangan kreativitas generasi muda yang berkelanjutan untuk menjalin persaudaraan dan rasa kebersamaan menjadi mitra organisasi lembaga, baik kepemudaan ataupun pemerintah dalam pengembangan kreativitas.

## **B. METODE PENGABDIAN**

Metode harus Dalam upaya meningkatkan komunikasi dengan baik dengan jajaran pemuda karang taruna, sebelumnya kami melakukan rancangan kegiatan Dalam rancangan kegiatan ini kami mengajak pemuda karang taruna untuk berdiskusi terkait kegiatan dan juga membicarakan tentang kepengurusan organisasi dan juga membicarakan peran karang taruna dalam pembinaan remaja selain itu juga kami selalu ikut serta mengikuti kegiatan yang dilaksanakan karang taruna.

Berbagai pembahasan pada kegiatan diskusi forum karang taruna, ada beberapa topik pembahasan yaitu mengenai peran karang taruna di masyarakat dan juga peran karang taruna dalam pembinaan remaja setempat.

## **C. PELAKSANAAN KEGIATAN**

Penelitian ini berupaya untuk memaksimalkan kinerja organisasi karang taruna di kampung cigiri demi terwujudnya program-program yang baik dan berkelanjutan dan upaya para peserta KKN Sisdamas dalam melaksanakan program pemberdayaan masyarakat dengan membina dan memonitoring kinerja organisasi karang taruna.

Suatu program organisasi tidak akan dapat berjalan dengan lancar dan baik jika tidak di kelola dengan baik, yang seharusnya didahului dengan sebuah perencanaan yang baik pula. Perencanaan yang dimaksud disini tentulah harus bersifat pariatif yang melibatkan semua remaja yang ada di kampung cigiri.

Dalam pelaksanaan pemberdayan pertama, kita melakukan kegiatan rempug warga di sambut dengan diskusi dengan karang taruna.



*Gambar: Rempug Warga Diskusi bersama karang taruna*

Pelaksanaan selanjutnya kami melakukan kegiatan sosial membangun pos ronda yang dilaksanakan oleh para pemuda dan masyarakat kampung cigiri.



*Gambar: Kegiatan Sosial membuat pos ronda bersama karang taruna dan amsyarakat*

Selanjutnya kami juga melaksanakan diskusi tentang peran karang taruna dalam kenakalan remaja atau pembinaan terhadap remaja untuk berhati-hati dalam bergaul.



*Gambar: Kegiatan Diskusi bersama karang taruna tentang peran karang taruna*

## **D. HASIL DAN PEMBAHASAN**

Hasil Karang Taruna adalah Organisasi Sosial wadah pengembangan generasi muda yang tumbuh dan berkembang atas dasar kesadaran dan tanggung jawab sosial dari, oleh dan untuk masyarakat terutama generasi muda di wilayah desa/kelurahan atau komunitas adat sederajat dan terutama bergerak dibidang usaha kesejahteraan sosial.

Karang Taruna didirikan dengan tujuan memberikan pembinaan kepada para remaja, terutama yang putus sekolah dan menganggur. Jika tidak diberi tambahan pendidikan yang berupa berbagai ketrampilan, mereka dapat menimbulkan banyak masalah.

Dalam penelitian yang berjudul Pemberdayaan Remaja Karang Taruna Tentang Pentingnya Peran Karang Taruna Dalam Pembinaan Remaja Di Kampung Cigiri Rw07 Desa Cibodas. Selanjutnya dilakukan pembahasan memeberikan tafsiran terhadap hasil penelitian, dari temuan di lapangan dan bukti-bukti yang mendukung bahwa karang taruna mempunyai peran dalam membina perilaku generasi muda, hal ini dapat diketahui bahwa semua generasi muda yang ikut menjadi anggota katrang taruna mengetahui secara jelas tujuan daripada karang taruna maupun visi misi karang taruna.

Hal ini sangat perlu bagi para anggota agar mereka mengetahui arah dan tujuan serta manfaat bagi mereka masuk menjadi anggota organisasi, karang taruna juga harus bisa menampung aspirasi dan pendapat dari para anggotanya yaitu dengan mengadakan rapat dan diskusi mengenai program kerja yang akan dilaksanakan oleh karang taruna, hal ini bertujuan untuk menumbuhkan sikap demokrasi di lingkungan kampung cigiri.

Karang Taruna mampu menjadi agen perubah pemberdaya masyarakat untuk membangkitkan energi, inspirasi, antusiasme masyarakat, termasuk mengaktifkan, menstimulasi dan mengembangkan motivasi warga untuk bertindak, Karang Taruna kampung cigiri juga mempunyai kemampuan sebagai pemberdaya masyarakat untuk menjalankan fungsi mediasi guna menghubungkan kelompok-kelompok yang sedang berkonflik agar tercapai sinergi dalam komunitas tersebut terlihat pada kegiatan-kegiatan yang dibuatnya dan terbukti para anggotanya di lingkungan masyarakat seperti pelaksanaan kegiatan kesejahteraan sosial seperti penggalian dana untuk kepentingan organisasi dan kampung, kerja bakti, mengadakan kegiatan keagamaan.

Kenakalan remaja sampai pada tindak kriminalitas bisa dan mudah berkembang pada remaja yang menganggur. Melalui pendidikan Karang Taruna diharapkan para remaja memperoleh penyaluran. Mereka menjadi aktif dan produktif. Akhirnya mereka dapat hidup secara mandiri. Berbagai ketrampilan dipelajari dalam organisasi ini.

Karang taruna juga berusaha memberi bimbingan, motivasi dan pengarahan kepada para anggotanya untuk mengetahui kegiatan keagamaan misalnya mengikuti

kegiatan istighosah, ngaji bersama, ikut serta dalam kegiatan sholawat banjari dan lain-lain.

Pembinaan agama ini bertujuan untuk membina generasi muda menjadi generasi yang beriman danbertaqwa. Namun beberapa kendala yang dimiliki oleh karang taruna dalam membina generasi muda ini dasarnya yaitu kurangnya pengetahuan dan informasi yang dimiliki oleh beberapa anggota terutama pengetahuan mengenai masalah - masalah yang dihadapi oleh generasi muda dan masyarakat. Seperti: Narkoba, perjudian, perkelahan, pencurian dan lain-lain.

## **E. PENUTUP**

Karang taruna adalah salah-satu wadah pembinaan dan pengembangan generasi muda yang tumbuh atas kesadaran dan rasa tanggung jawab sosial dari oleh dan untuk masyarakat terutama generasi muda di wilayah desa/kelurahan, bergerak terutama dalam bidang kesejahteraan sosial, yang secara fungsional dibina dan dikembangkan oleh departemen sosial, yang bertujuan menanggulangi berbagai permasalahan sosial generasi muda.

Penelitian ini telah menyajikan informasi terkait pemberdayaan remaja karang taruna tentang peran karang taruna dalam pembinaan remaja di kampung cigiri rw 07 desa cibodas.

Sesuai analisis pengolahan data menunjukkan peran karang taruna dalam pembinaan perilaku remaja di dusun candi sangat tinggi akan tetapi masih perlu peningkatan dalam pengetahuan untuk membina remaja agar sesuai dengan harapan yang diprogramkan sejak awal, sehingga diperlukan kerjasama yang baik antara penguus, anggota dan perangkat dusun agar dapat menciptakan remaja yang berkualitas dan dapat diandalkan dilingkungan masyarakat terutana bangsa dan negara

## **F. DAFTAR PUSTAKA**

- Daljoeni, N. 1974 Pemuda dan Perubahan Sosial Jakarta ; LP3ES
- Dirjen Bina Kesejahteraan Sosial RI.1987. Buku Pedoman Karang Taruna Jakarta.
- Direktorat Kesejahteraan Anak dan Keluarga.1987.Pedoman Pembinaan Program dan Kegiatan Karang Taruna Jakarta : Dirjen Rehabilitasi dan Pelayanan Sosial
- Hurlock, E.B. 1989. Perkembangan anak. (Terjemahan). Jilid 2. Jakarta: Erlangga
- Hidayat,S.1978. Pembinaan Generasi Muda. Surabaya ; studi group